

M. Wonka était lié à Charte 77 et a essayé de se présenter comme candidat indépendant pour l'assemblée fédérale. Il a aidé beaucoup de ses concitoyens qui étaient poursuivis en justice injustement ou par erreur, mais enfin, il n'a pu se sauver.

Il a été arrêté pour «incitation à la rébellion», détenu pendant 12 mois et torturé. Une fois libéré, il a intenté un procès contre les autorités qui l'avaient persécuté, mais il a été réincarcéré et condamné à cinq mois de prison. Bien qu'il n'ait présenté aucun signe de maladie mortelle, M. Wonka est mort en prison six jours après son procès.

Je prie instamment le secrétaire d'État aux Affaires extérieures (M. Clark) de se joindre aux autres personnalités de l'Occident qui ont réclamé une enquête indépendante sur les circonstances entourant la mort de ce champion brave et déterminé des droits de la personne.

* * *

LE PROGRAMME DE DÉVELOPPEMENT ÉCONOMIQUE DES AUTOCHTONES

L'ACCUEIL FAIT À UN PROJET PROPOSÉ PAR LE CONSEIL TRIBAL KEEWATIN

M. Rod Murphy (Churchill): Monsieur le Président, le groupe commercial Nikani est une importante initiative de développement économique du Conseil tribal Keewatin, situé dans ma circonscription. Le Conseil tribal Keewatin représente 10 bandes indiennes.

Le projet a été soumis et fait l'objet de discussions avec des fonctionnaires du Programme de développement économique des autochtones depuis cinq ans, mais il n'a pas été approuvé. Sept fonctionnaires différents du PDEA se sont occupés de cette proposition. Plusieurs changements de politique sont survenus aussi.

Le mois dernier, le gouvernement a encore changé ses priorités sans informer les demandeurs et a invité le Conseil tribal Keewatin à réviser sa proposition encore une fois, ce qui entraînera de longs délais. Ce changement de politique a eu lieu un mois avant la soumission finale.

Je demande au ministre responsable du PDEA de prendre les mesures voulues pour assurer la mise en place la plus rapide possible de cet organisme économique contrôlé par les autochtones, et notamment d'affecter un fonctionnaire pour mener ce projet à bien.

* * *

[Français]

LES SONDAGES

LA POPULARITÉ DU PREMIER MINISTRE

M. Gabriel Fontaine (Lévis): Monsieur le Président, un sondage CROP effectué pour le compte du journal *La Presse*, entre le 15 et le 18 mai 1988, indique qu'au Québec, c'est le premier ministre (M. Mulroney) qui apparaît aux Québécois le mieux qualifié pour être premier ministre du Canada.

Article 21 du Règlement

A lui seul, il obtient autant de points de popularité qu'en obtiennent ensemble les deux chefs de la coalition libérale-socialiste.

Monsieur le Président, c'est parce que les Québécois remercient le premier ministre pour le lac Meech, pour le libre-échange.

Les Québécois savent que seul le parti conservateur, seul le premier ministre, peut obtenir une législation finale sur l'Accord du lac Meech, une législation sur le libre-échange, et c'est pour cela que lorsque les Québécois voteront, ils diront oui au lac Meech, oui au libre-échange, oui aux conservateurs, oui à Mulroney.

* * *

● (1415)

[Traduction]

LA COMMISSION DE LA CAPITALE NATIONALE

LA VENTE DE FRUITS ET DE LÉGUMES PAR UN ADOLESCENT—L'INTERDICTION

M. Don Boudria (Glengarry—Prescott—Russell): Monsieur le Président, en cette époque de vols, de viols et de meurtres, n'est-il pas réconfortant de savoir qu'il y a des gens pour s'occuper des crimes vraiment graves? La Commission de la capitale nationale compte parmi ses employés de tels justiciers. Oui, monsieur le Président, nous sommes entre bonnes mains. La CCN extirpe le mal de notre capitale.

L'autre jour, la CCN a mis fin aux activités illégales d'Eric LeClair. Eric est un garçon de 14 ans qui vendait des fleurs et des légumes cultivés sur une propriété semi-rurale que son père loue de la CCN. Eric est un travailleur, ou un criminel, selon l'angle sous lequel on perçoit ses activités, tellement accompli qu'il a dû embaucher deux autres adolescents pour l'aider. Mais la CCN a mis fin à ses activités, monsieur le Président.

On peut d'ores et déjà prévoir que les comptoirs de limonade seront les prochains à subir les rigueurs de la loi. N'y a-t-il pas lieu d'être fiers que la CCN protège notre société contre tous ces crimes? À mon avis, si la CCN et les employés qui ont eu cette idée bête n'ont rien de mieux à faire, ils devraient peut-être trouver de vrais emplois.

* * *

LA SEMAINE NATIONALE POUR L'INTÉGRATION DES PERSONNES HANDICAPÉES

LE GALA AU CENTRE NATIONAL DES ARTS

Mme Mary Collins (Capilano): Monsieur le Président, hier soir, un gala enlevé et des plus enrichissants, mettant en vedette des artistes handicapés, a eu lieu au Centre national des arts pour souligner la première Semaine nationale pour l'intégration des personnes handicapées. Une variété de numéros allant de la troupe de théâtre Rolling Thunder à la troupe de danse MacKay Centre qui compte des danseurs en fauteuil roulant et des danseurs sourds, ont illustré le potentiel des personnes handicapées.